

MISSION EN CHINE

30 octobre-13 novembre 2024

de Dominique BARJOT

Secrétaire perpétuel de l'Académie des sciences d'outre-mer

Dominique Barjot, Professeur émérite d'histoire économique à Sorbonne université, a dirigé et fait soutenir, depuis 2010, une dizaine de thèse de doctorat à d'excellents étudiants chinois en poste en tant que Professeurs, Professeurs associés ou post-doctorants dans les principales universités chinoises. Il a notamment été Professeur invité, trois ans durant, en 2017, 2018 et 2019 au Department of Economics de la Renmin University of China, mais a aussi enseigné à l'Université de Pékin, en Relations internationales et en Histoire, en Histoire des entreprises à l'University of Political Science and Law de Pékin, en Histoire des relations internationales aux Universités normales de Chine du Sud (Guangzhou), de l'Est (Shanghai) et du Nord (Pékin), en Histoire économique aux Universités du Zhejiang (Hangzhou) et Sun Yat-Sen de Canton (Guangdong). Il a organisé régulièrement des séances de Congrès internationaux avec des collègues chinois, japonais et coréens.

Dominique Barjot a été invité en Chine, du 30 octobre au 13 novembre par les Universités de Pékin, du Zhejiang et normale du Zhejiang ainsi que par l'Université Sun Yat-Sen. A Pékin, il a pris part, du 1^{er} au 3 novembre, au Forum de Pékin, avec des personnalités bien connues telles que Romano Prodi, CheyTae-won, président de SK Group, Gérard-Albert Mourou, Prix Nobel de Physique 2018, Jim McDonald, ancien Président de la Royal Academy of Engineering. Le Professeur Barjot y a présenté une conférence sur "Realities and Limits of African Economic Development since the Early 2000s". Une convention concernant des programmes académiques communs est en cours d'élaboration avec l'Université de Pékin. D. Barjot y est demeuré jusqu'au 4 novembre. Ensuite un déplacement est prévu à l'Université de la province du Hebei, à Baoding, les 4 et 5 novembre.

Du 5 au 9 novembre, D. Barjot a été invité par l'Université du Zhejiang, à l'initiative des départements de sciences économique et d'histoire. Il y a présenté, toujours en anglais, une conférence sur "Is There a French Model of Capitalist Big Companies ?", doublée d'une autre, sur le même sujet à l'Université normale de la ville de Hangzhou. Du 9 novembre au 12 novembre, D. Barjot s'est rendu à l'Université Sun Yat-Sen de Guangzhou, afin d'y signer une convention de coopération entre la bibliothèque de cette université et celle de l'Académie des sciences d'outre-mer portant sur l'exploitation en commun des fonds historiques respectifs. D. Barjot a rejoint Pékin le 12 au soir, d'où il repartira le 13 pour Paris.

Dominique Barjot

Secrétaire perpétuel de l'Académie des sciences d'outre-mer